

Jornada Informativa



29 de febrero 2024



Cómo afrontar los riesgos para la continuidad empresarial

Opiniones y experiencias de empresarios navarros

Participaron en la jornada informativa **Marisa Alonso Quintana** (directora General de Marisa Alonso y Asociados SL y asesora ejecutiva de varias empresas) y **Jose Javier Redín Artal** (Director de Transportes Abycer SL), quienes ofrecieron una perspectiva en primera persona de las diferentes maneras de abordar este problema dentro de sus empresas. Ambos coincidieron en que resulta tan importante cuidar de las personas que forman sus empresas como proteger sus negocios de los posibles riesgos que podría suponer la pérdida de alguna de sus figuras clave.

El pasado jueves 29 de febrero **Correduría de Seguros Nasabi SL** organizó, junto a la **Confederación Empresarial Navarra (CEN)**, la jornada informativa "Cómo afrontar los riesgos para la continuidad empresarial". Durante el evento se abordó un tema tan importante como delicado: la protección de las empresas ante los riesgos relacionados con la posible pérdida de personas clave para las mismas.

Durante la sesión, que contó con el saludo inicial del secretario general de la **CEN**, **Carlos Fernández Valdivielso**, se incidió en que el desarrollo de cualquier tipo de actividad requiere contar con personas, bienes y patrimonio suficientes para la consecución de los objetivos estratégicos definidos. Las personas son en las empresas su "principal activo", así como el elemento que permite, en primera instancia, disponer de propuesta de valor diferencial en un mercado tan competitivo como el actual. En este contexto, el Director General de la **Correduría de Seguros Nasabi-Espabrok**, **Fernando Santesteban Pascual**, detalló los cinco principales riesgos que podrían hacer tambalear la continuidad de un negocio: el riesgo por cambio de propiedad de la empresa; el riesgo por la pérdida de un socio clave de la misma; el peligro que acarrea la fuga de talento y, por último, el riesgo que podría suponer para la familia de un socio la pérdida de ingresos si él/ella falleciera. Resulta de vital importancia tener en cuenta que la desprotección de las empresas ante

las diferentes casuísticas mencionadas podría suponer la pérdida o limitación de su continuidad. En este contexto, **Santiago Goñi**, Director General de **121 Consultores**, abordó las posibles soluciones que se podrían llevar a cabo para paliar, en la medida de lo posible, la pérdida de las diferentes figuras clave. Explicó que todos estos puntos se podrían abordar externalizando los riesgos mediante contratos aseguradores que contarán con el capital suficiente para afrontar escenarios como la venta de participaciones de las empresas; la sustitución de puestos ejecutivos; el reemplazo de figuras clave o las estrategias para la retención de talento. Desde **Correduría de Seguros Nasabi SL** seguiremos informando y divulgando cultura aseguradora para que ninguna empresa navarra desconozca estos riesgos y se vea en la obligación de cerrar sus puertas. Nuestro compromiso es y continuará siempre siendo el de facilitar las herramientas que mejoren la viabilidad y sostenibilidad de los negocios de nuestros clientes, así como el de sus familias.

"El valor de las empresas está en las personas que las conforman"

